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母公司“断奶”，俱乐部难以为继

广州队命系 亿元调节费？

不排除中途退出
郑智应聘大学教师

近日，房地产头部企业恒大的流动性问题引发境
内外较多关注，其中市场最关心的是，负债上千亿美
元的恒大集团的风险暴露是否会引致系统性风险。对
此，央行行长易纲在近期的一场国际会议中回应称，
恒大风险是个案风险，有信心将风险控制在一定范
围，避免发生系统性风险。

受母公司中国恒大的影响，广州足球俱乐部和广
州足球队目前也深陷困境。 截至记者发稿时，广州队
一线队至今没有集中训练。

专题撰稿 特约记者 鹏佑

本周，广州足球俱乐部内部出现
了一些骚动。有部分广州队一线队球
员主动联系了平日要好的媒体记者，
透露信息，称10月份的工资至今还没
有到账，怀疑俱乐部已经没钱支付球
员的工资了。
以前，广州队的工资通常都是在

月初就到账，最晚不会超过月中。如
今已进入10月下旬，依然没有收到工
资的球员们自然而然地开始了最坏
的联想：难道广州队也要欠薪了？

球员们的担心恐怕要成为现实
了。广州足球俱乐部的每年运营经费
通常在年初就打到账上。2021年的运
营费用已于2021年1月份到账，按理
说，就算母公司如今深陷资金危机，足
球俱乐部也不会因为缺钱而导致欠
薪。在如今中超俱乐部大面积欠薪的

情况下，广州队今年1月到9月份的薪
水都能如期足数发放给球员。因此，在
母公司刚刚暴雷之初，广州队球员的
收入并未收到影响。
然而，随着母公司处境越来越困

难，广州足球俱乐部剩余的运营费用
也在9月份被集团抽走，导致如今俱乐
部几乎没有任何资金可用，球队出现
欠薪似乎已是板上钉钉。
有知情人士透露，广州足球俱乐部

很多工作人员自8月中旬中超第二阶段
结束后，就一直处于休假状态中，收入
也比之前少了，至今还没有接到俱乐部
关于返工的任何通知。广州队一线队已
经开始出现了资金紧张的迹象，球队至
今尚未集中且没有明确的训练时间表，
不少球员正想着为自己找后路，一些人
已经开始寻找新的工作。

部分球员开始寻后路

8月中旬，广州队结束了中超第二阶
段的比赛，球队以9胜3平2负的战绩排名
A组第二，晋级争冠组。那时候，所有人都
想着休假一个月后重新集结，向今年的中
超冠军发起冲击。

然而，休假结束后，广州队的球员们
接到的不是重新归队训练的通知，而是
“继续等待”。这一“继续”就是一个多月，
球员们至今也不知道球队何时能够重新
集中并始训练，只能自己找训练场或在家
里训练，保持状态。

9月底，广州足球俱乐部与主教练卡
纳瓦罗解约。当时，广州队一些球员就有
了一种不详的预感：这有可能是俱乐部球
队重大变动的开始。部分球员联想到9月
初外界开始流传的俱乐部高层要求广州
市足协托管俱乐部的新闻，十分担心俱乐
部的困境。而俱乐部高层当时极力安慰球
员，并表示俱乐部将尽最大努力保障球队

踢完中超的今年联赛。
即便如此，仍然挡不
住人心思变。一些球
员私底下开始联系
下家，并有了年底转
会离开的念头。

如今，随着10月份开始出
现部分欠薪的迹象，有了离队念头的
球员更多了。在卡纳瓦罗离开后，队长郑
智被认为有望担任球队的执行主教练，俱
乐部也希望郑智能够在球队困难时起到
带头稳定军心的作用。

但如今，广州足球俱乐部的困难超乎
想象，不排除无法参加第三阶段的中超联
赛。郑智日前已前往广州体院应聘足球教
师，被认为是球员在提前为自己寻找出路
的无奈之举。一旦身为队长的郑智都要
“跳船”，那广州队更难阻止其他球员离队
的想法。

母公司断奶，广州足球俱乐部本
身也没有造血功能，曾经中超最为土
豪、球员收入最高的俱乐部真的到了
生死存亡的时候。而能够让广州足球
俱乐部生存下去并继续参加中超联
赛的，很可能将是该俱乐部之前上交
给足协的4亿元外援调节费。广州足
球俱乐部一度申请足协能够把调节
费还给他们，兴许能够让广州队撑到
这个赛季结束。
为了要回调节费，广州足球俱乐

部主动向外界透露了该俱乐部希望足

协能够及时退回4亿元调节费的“新
闻”。从2017开始，中国足协出台了引
援调节费的相关政策，据统计如果所
有俱乐部都按约缴纳引援调节费的
话，中国足协在引援调节费上的收入
将超过20亿元。
然而，知情人透露，俱乐部上交引

援调节费没有被明确具体的用途和开
发票，这让那些已经交了调节费的俱
乐部和舆论产生了质疑。而交了4亿
元调节费的广州足球俱乐部认为，既
然上交的费用并无任何正当理由使

用，那么足协就应该把已收的费用退
还给相关俱乐部。如果足协能够退还
这4亿元调节费，将足以支撑广州队踢
完这个赛季的比赛。

不过，足协目前最关心的事是国
家队征战12强赛。此前4场比赛1胜3负
的成绩已经让足协上下焦头烂额，没
有人有空理会调节费的事宜。也许，等
国足打完11月份的两场世预赛后，足
协才有精力来处理广州队的诉求，只
是，那个时候距离中超第三阶段开赛
将近在咫尺。

足校开始裁员，一线队尚未集中

广州队申请讨回“引援调节费”

10月20日晚间，中国恒大发布公
告称，此前披露的出售恒大物业股份
的相关协议解除，恒大物业同步发出
公告确认。曾经的股权买方合生创展
也发布公告称，有关收购恒大物业的
交易未能达成，但仍准备根据该协议
完成买卖销售股份。
在公告中，恒大、合生创展均表示

双方确实就恒大物业的股权收购事项
签订了协议，签约日期为10月1日，转
让股权约54.16亿股，占恒大物业已发
行股份的50.1%，总交易代价约为200.4
亿港元，相当于每股销售股份3.70港
元，给恒大物业的总估值约为400亿
港元。截至恒大物业9月30日停牌，其
股价为5.12港元，市值为553.51亿港元。
在公告发布的第二天，资本市场

在买卖双方的走势完全不同。10月21
日，停牌16天的中国恒大、恒大物业、
合生创展全部复盘，股价走势却大相
径庭。中国恒大、恒大物业全部低开，
各自盘中一度跌超13%、10%，而合生
创展则高开高走，盘中一度涨超6%。
而在10月4日当天传出恒大将出售恒
大物业股份给合生创展的消息时，恒

大系未停牌的恒大汽车盘中股价暴涨
接近37%。市场对这一桩交易的喜恶
态度十分明晰。此协议解除，让恒大的
资金危机更加凸显。
10月20日，中国人民银行行长易

纲在2021年G30国际银行业研讨会上
表示，恒大是一家房地产公司，目前的
主要风险是到期债务未能偿还，部分
工地停工，已预售的房产按时交付有
不确定性。“应对措施方面，我们一是
要避免恒大的风险传染至其他房地产
企业。二是要避免风险传导至金融部
门。”易纲称，恒大负债约3000亿美
元，其中有三分之一是金融负债，债权
人分散，还有抵押物，总体上恒大事件
对金融行业的外溢性可控。
易纲强调，应对恒大事件的原则

是，严格按照法律规定的受偿顺序，充
分尊重并保护债权人和产权人的合法
权益。在此过程中，尤其是要保护好已
购房消费者的合法权益。我们将坚持
法治化的原则，确保所有债权人和利
益相关方的正当合法权益得到公平对
待。总体而言，有信心能把风险控制在
一定范围，避免发生系统性风险。

恒大危机引央行发声
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